

Die Spanischsprachige katholische Mission im Bistum Hildesheim



Warum ist die Mission ein so wichtiger Ort für Sie?

Fragen ist am besten! Und so haben wir beim Pastoralrat der Spanischsprachigen katholischen Mission im Bistum Hildesheim nachgefragt, was die Missionen und muttersprachlichen Gemeinden so wichtig macht für die Menschen, die mit ihrer Sprache und religiösen Tradition in ihnen zusammenkommen. Es sind keine großen Reflexionen nötig – es geht um ganz einfache

Dinge, die den Glauben, die Sprache, die Traditionen und die eigene Kultur miteinander verbinden. Von den Ratsmitgliedern haben wir folgende kurzen Statements bekommen:

Die Mission ist ein wichtiger Ort für uns weil:

- ... sie für viele von uns ein zweites Zuhause ist.
- ... sie die erste Anschlussstelle auf dem Weg zur Integration in unsere neue Heimat ist.
- ... die erste Generation von Spanisch sprechenden Einwanderern Zuflucht und Wärme des zurückgelassenen Zuhauses fanden.
- ... es uns Kraft gibt, wenn wir die Gottesdienste in unserer Muttersprache feiern. Es gibt uns Kraft und Geborgenheit.
- ... wir ein Familiengefühl haben: Wir können mit den Brüdern und Schwestern unseren Gottvater loben und seiner Liebe tief in uns zu spüren.
- ... die Mission ein Ort und eine wesentliche Hilfe ist, wo wir unseren Glauben zum Ausdruck bringen können.
- ... die Weitergabe des Glaubens am besten in der Sprache der Familie, unserer Eltern und Großeltern gelingt.

Auch wenn Missionen ein Ort sind, an dem sich Menschen aus anderen Ländern, mit einer anderen Sprache und mit eigenen kulturellen Traditionen treffen und Glauben miteinander leben, so sind sie doch keinesfalls Orte, die die Integration in die Gesellschaft verhindern. Ganz im Gegenteil: Die Missionen sind Stärkungsorte für den Weg in der Gesellschaft: Kinder, Jugendliche und Erwachsene leben und arbeiten hier vor Ort, die Kinder gehen hier zur Schule – und viele engagieren sich zusätzlich noch in ihren lokalen katholischen Gemeinden, in denen sie leben. Und doch sind die Missionen für sie wichtige Orte, an denen sie sich mit ihrer Sprache und Kultur spontan zu Hause fühlen.

Nähere Informationen zur Spanischsprachigen Mission im Bistum Hildesheim finden Sie unter: <https://misioncatolicahannover.com/>

Die Antworten der Spanischsprachigen katholischen Mission im Bistum Hildesheim hat Dr. Christian Hennecke zusammengestellt und kommentiert.